

## Sitzungsvorlage

Gremium: Verwaltungs- und Finanzausschuss  
Am: 21.02.2019

---

### Betreff:

Antrag des Motor Sport Club Ludwigsburg e. V. auf Überlassung des Marktplatzes für einen Jugend-Kart-Slalom-Lauf

### Anlage(n):

Mitzeichnung  
Anlage: Antrag Motor Sport Club Ludwigsburg vom 10.12.2018

### Beschlussvorschlag:

Dem Antrag des Motor Sport Clubs Ludwigsburg e. V. auf Überlassung des Marktplatzes für die Durchführung eines Jugend-Kart-Slalom-Laufes wird am Termin 28. April 2019 zugestimmt.

### Beratungsfolge:

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungsdatum	Beschluss
Verwaltungs- und Finanzausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	21.02.2019	

### Haushaltsrechtliche Deckung

Finanzielle Auswirkungen:

Entfällt

Deckungsvorschlag:

Entfällt

## **Sachdarstellung und Begründung:**

Mit dem als Anlage 1 beigefügten Schreiben vom 10.12.2018 hat der Motor Sport Club (MSC) Ludwigsburg die Überlassung des Marktplatzes zur Durchführung des Württembergischen ADAC Jugend-Kart-Slalom-Laufs 2019 beantragt.

In seiner Sitzung vom 25.01.2018 hatte der Verwaltungs- und Finanzausschuss beschlossen, die Überlassung des Marktplatzes an den Motor Sport Club Ludwigsburg e. V. für je eine Veranstaltung im Frühjahr und eine weitere in der zweiten Jahreshälfte (Young-Timer- bzw. Oldtimertreffen) zum Geschäft der laufenden Verwaltung erklärt. Allerdings war im Sachverhalt ausgeführt, dass sich dieser Beschluss speziell auf die beide genannten oder auf gleichartige Veranstaltungen bezieht. Die Verwaltung ist der Auffassung, dass der jetzt beantragte Kart-Slalom-Lauf doch einen deutlich anderen Charakter als die bisherigen Oldtimer- bzw. Youngtimer-Treffen hat, eine Motorsportveranstaltung auf dem Marktplatz eine Neuerung darstellt und es daher eines Gremium-Beschlusses bedarf.

Der MSC hat sich bei den bisherigen Marktplatz-Überlassungen als zuverlässig erwiesen. In dem Antrag wird zugesichert, dass die Jugend-Karts schallgedämpft sind und mit einem erhöhten Reifenabrieb nicht zu rechnen ist.

Für das Rennen werden über den Tag verteilt ca. 100 jugendliche Starter erwartet. Da diese grundsätzlich ihre Eltern dabei haben, ist damit zu rechnen, dass ca. 150 Personen aus dem Starterfeld permanent anwesend sind. Hinzu kommt dann das Kornwestheimer Publikum. Hier ist das Interesse naturgemäß schwerer einzuschätzen; aus Erfahrungen mit Veranstaltungen andernorts rechnet der MSC mit ca. 100 weiteren Zuschauern, die sich zeitgleich auf dem Marktplatz aufhalten dürften.

Auf die weiteren Ausführungen im Antrag wird verwiesen.

In der Genehmigung wird festgelegt werden, dass der Kart-Lauf maximal in der Zeit von 11.00 Uhr bis 18:00 Uhr stattfinden darf und etwaige Schäden vom Veranstalter auf seine Kosten wieder zu beseitigen sind. Alle eventuell noch notwendigen öffentlich-rechtlichen Genehmigungen sind vom Veranstalter einzuholen.

Mit dem MSC wurde außerdem vorab besprochen, dass es sich nicht um eine zusätzliche dritte Veranstaltung handeln würde, sondern der Kart-Slalom-Lauf im Falle einer Genehmigung an die Stelle eines der ursprünglich geplanten Oldtimer- oder Youngtimertreffen treten würde.

Aus den genannten Gründen und vor dem Hintergrund, dass es sich um eine Jugend-Veranstaltung für 7- bis 15jährige Teilnehmer handelt, spricht sich die Verwaltung dafür aus, der beantragten Veranstaltung für 2019 zuzustimmen. Eine Folgeentscheidung für eventuelle weitere Kart-Rennen in den kommenden Jahren ist darin nicht zu sehen, vielmehr würden im Falle eines zukünftigen Folgeantrags des MSC vor einer weiteren Entscheidung erst die Erfahrungen aus der Veranstaltung in diesem Jahr berücksichtigt werden.

Was den Termin anbelangt, ist nun abweichend vom beiliegenden Antrag **Sonntag, der 28. April 2019** vorgesehen. An dem ursprünglich favorisierten Termin 07. April 2019 hätte sich eine terminliche Überschneidung mit dem Stadtlauf der Skizunft Kornwestheim in der Innenstadt ergeben, was sicherlich nicht wünschenswert gewesen wäre. An dem jetzt gewählten Termin sind jedoch keine Überschneidungen erkennbar.

Herr Hilcher wird bei der Sitzung anwesend sein und gegebenenfalls für Fragen des Gremiums zur Verfügung stehen.